

Críticas a Dipres

Señor Director:

Las críticas a Dipres por parte de la oposición han sido persistentes. Pero cuando uno revisa los datos, la verdad es que su gestión se muestra bastante más responsable y con cálculos significativamente más certeros que las anteriores. Como sabemos, el déficit fiscal venía aumentando de manera sostenida desde hace más de una década. Durante el primer gobierno de Piñera, la deuda pública creció seis puntos del PIB. Durante Bachelet 2, creció 11 puntos. Y durante Piñera 2, creció 12 puntos. La meta de este último gobierno era terminar su ciclo con 4,7 puntos de déficit, pero terminó cerrando con 10,7.

Desacelerar una tendencia deficitaria de esa magnitud es una tarea muy compleja desde un punto de vista político. Más en un gobierno que en campaña se

comprometió a expandir de manera agresiva el gasto público. Y en especial frente a una oposición que se ha negado rotundamente a aumentar la recaudación. A pesar del contexto adverso, la actual administración logró el primer superávit fiscal en una década, y sigue en camino a cumplir su meta de reducir el aumento de la deuda a cinco puntos del PIB y de contenerla por debajo del 45%.

Ante esta evidencia, los recurrentes cuestionamientos suenan más a retórica ideológica que a análisis técnico. Las críticas más sensatas se pueden escuchar de quienes han visto sus demandas postergadas bajo la consigna de la responsabilidad fiscal, y no de quienes repentinamente se preocupan por un déficit presupuestario que viene creciendo desde hace ya varios años.

Gian Luca Carniglia

Académico Escuela de Negocios

UAI